

## Regeln im Umgang mit Handys und Smartphones in der Schule

Die Schulkonferenz des Herder-Gymnasiums hat am 5. Juni 2024 einen veränderten Umgang mit Handys und Smartphones in der Schule beschlossen.

*Smartphones und Handys werden im Folgenden unter dem Begriff Handy zusammengefasst.*

Mit den Handynutzungsregeln verfolgen wir das Ziel, die Aufmerksamkeit für den Unterricht und die Konzentration im Unterricht zu erhöhen.

Auch möchten wir den Erholungscharakter der Pausen wieder deutlicher ins Zentrum stellen. Zur Entspannung tragen vor allem Bewegung und Austausch untereinander bei.

**Für alle Schüler\*innen gilt, dass Handys während des Unterrichts und auf dem Schulgelände nicht genutzt werden dürfen.**

Wir empfehlen, ohne Handy in die Schule zu kommen. In Notfällen können eure Eltern jederzeit über das Sekretariat erreicht werden.

Wer sein Handy in die Schule mitbringt, legt es **ausgeschaltet** in seine Schultasche. Das gilt vom Betreten bis zum Verlassen des Schulgeländes.

**Abhängig vom Alter und der Jahrgangsstufe gibt es folgende Regeln:**

• **Für die Klassen 5-8 gilt:**

Bei einem Verstoß gegen die Handyregel, wird das Handy an die Lehrkraft abgegeben und im Sekretariat aufbewahrt.

Das Sekretariat benachrichtigt die Eltern. Diese können das Handy zu den Öffnungszeiten des Sekretariats (bis 14.00 Uhr täglich) abholen. Wenn sie dieses nicht tun, bleibt das Handy bis zum nächsten Tag in der Schule.

Der Schüler oder die Schülerin erhält es am Folgetag nach dem Unterricht zurück, wenn er oder sie ein von den Eltern unterschriebenes Formular vorlegen kann.

• **Nachmittagsbetreuung:**

Auch in der Nachmittagsbetreuung gilt die Handy-Regel. Wer sein Handy dort trotz dieser Regel benutzt, muss es an die Betreuungskräfte abgeben und erhält es beim Verlassen der Betreuung zurück.

• **Für die Klassen 9 und 10 gilt:**

Wer gegen die Handy-Regel verstößt, erhält sein Handy am Ende des Schultages im Sekretariat zurück.

• **Mittagspausenregelung bei Nachmittagsunterricht:**

Das Handy verbleibt in der Schultasche. Wer die Berechtigung hat, das Schulgelände zu verlassen, kann seine Schultasche mitnehmen und dann außerhalb des Schulgeländes das Handy nutzen: Andernfalls verbleiben Schultasche und Handy in der Schule.

**Für die Oberstufe gilt:**

In der Oberstufe (EF, Q1 und Q2) dürfen die Handys in Freistunden und in den Pausen im Oberstufenraum oder beim Aufenthalt außerhalb des Schulgeländes genutzt werden. Zu Beginn des Unterrichts werden die Handys in die Handytasche, die in jedem Kursraum hängen wird, gelegt.

Nach dem Unterricht wird das Handy vom Schüler oder der Schülerin wieder mitgenommen.

Wer trotz Verbots sein Handy benutzt, muss das Handy an die Lehrkraft übergeben und erhält es am Ende des Schultages im Sekretariat zurück.

Hiermit erkläre ich mein Einverständnis mit der Handy-Regel.

Minden, den \_\_\_\_\_

Erziehungsberechtigte

Schüler/in